

Un gabinete de altura

Los partidos oligárquicos, y los de la oposición monárquica, han tenido el poder en sus manos durante años y años, llevando al país al cataclismo. Se han turnado pacíficamente unos; han expresado su oposición otros, con la promesa de realizar su programa, desde el poder. Todos, sin embargo, son los responsables de los males que sufre la nación, y del desastre en que vivimos. La ola renovadora que se levantó en medio del país, impulsada por no se sabe qué misterio a fuerzas, rompió la paz de los partidos burgueses lanzándose sobre ellos el anatema del país.

Incapacitados para gobernar, sin fuerza y sin arraigo en la opinión, vieron obligados a abandonar el poder y surgieron nuevos gobiernos. Hombreros nuevos en la gobernanza vinieron al poder; políticos viejos y gastados—tal vez más odiados que gastados—aparecieron en la vida política dejando tras ellos una ráfaga de locura y de ambición. La nación absorba contempló este ir y venir de políticos y de arribistas, que mostraban su impotencia o su vanidad en forma increíble...

Hubo un momento de incertidumbre y de abatimiento. España, sin tío, sin gobierno, se iba a pique; naufragaba irremisiblemente. Pero el instinto de conservación, puso en pie a los civilistas y a los patriotas; lanzáronse a la calle los telegrafistas y los empleados de correos, se extendió el conflicto; aumentó la fuerza de la ciudadanía, y en las altas esferas se tenía un desenlace trágico. Ibamos hacia un período de violencias y de tragedias precursor de un cambio en la estructura del país. Lo mismo pasó en Inglaterra y en Francia. Exactamente sucede en Rusia... En trance tal, cuando no había partido en España que tomase el poder, por miedo a las responsabilidades, el Rey conferenciando con los magnates, hasta altas horas de la madrugada, les pidió que todos, sin excepción—lo de La Cierva no es una excepción, sino una desautorización—se encargarán del poder. Y de esta manera forzosa ha podido constituirse en España un nuevo gabinete, donde todos los componentes representan una tendencia y unos capítulos de la historia de España desde la Restauración.

¿Qué viene a hacer este gobierno en España? Por el pronto, los ministros son unas cuantas columnas buscadas para sostener un Alcazar. Aislados, llevaron a España al precipicio; juntos, no sabemos lo que harán, aparte de su misión primordial. Para acceder a los deseos del Rey, Maura ha transigido con Dato; para salvar algo que se consideraba totalmente perdido, se unen los idóneos y los mauristas, es decir, los furriales y los hombres de los altos pensamientos; los alistas y los romanistas; los demócratas y los reaccionarios.

Esta solución, acordada en una noche de insomnio y de desvelo, de fatiga y de fiebre, nos recuerda, la disposición última de un general frente al enemigo: «La última tentativa».

¿Podrá el gobierno vencer los obstáculos insuperables? ¿Encarázará los destinos de España? Todos los hombres de la monarquía, las reservas inclusivas van a actuar ahora. El gobierno ha recojido a los hombres quechués del régimen; desde Maura, a quien dieron en llamar «el destronado», por que le creyeron ver en un cuento para niños de Jacinto Benavente, hasta el hábil Figueroa, verdadero «diablo en palacio», todos, están en el gabinete de ahora. Medios talento, fuerza y habilidad tienen para triunfar. Además luchan a la desesperada, por que tienen enfrente un enemigo formidable que avanza por el mundo, y es omnipotente. Su fracaso, el fracaso de estos gobernantes, sería el último acto del drama y entraríamos en la tragedia.

Nadie sabe si triunfará el gabinete de personalidades y de prohombres ni puede sospechar el alcance y significación de su derrota. Lo que sí sabe todo el mundo, es que si fracasan, no se irán ellos solos del poder. Con ellos acabará un régimen político que ha estado a punto de hundirse en estos días.

De Sociedad

En el pintoresco pueblo de Requena ha contraído matrimonio,

la bella señorita Isabel López Rivas y el Perito mercantil, nuestro distinguido amigo don Carlos de la Rosa Moró.

El nuevo matrimonio ha marchado a Sevilla, donde fijará su residencia.

—El profesor de la Normal de maestros de esta capital D. Antonio Relano no encuentra enfermo.

—Guarda cama la bella señorita Ana Beltrán González, hija del oficial de Hacienda jubilado, don Ismael Beltrán.

—El Comandante del Cuerpo de Ingenieros militares, D. Ramon Salvador Guzmán, llegó ayer a Almería.

—Ha contraído los sagrados lazos del matrimonio en el inmediato pueblo de Terque, la virtuosa y distinguida señorita Trinidad soriano Martín.

Fueron padrinos, la respetable señora doña Guadalupe de Tortosa tía de la novia, y el hermano del novio, D. José.

El Sr. Cura Parreco bendijo la unión.

El acto tuvo carácter íntimo, debido al reciente luto de los contrayentes.

A la sagrada ceremonia asistió una concurrencia tan distinguida como numerosa.

Enviarnos nuestra felicitación a los nuevos esposos, deseándole toda suerte de prosperidades.

—Procedente de Rágol ha venido el abogado don Miguel González.

—En el tren de la madrugada de ayer llegó a Almería, el rico comerciante de Abuceña, don Francisco Campos.

—Para Gérgal marchó el propietario, don José Márquez.

—Para Ohanes y Turrillas, respectivamente, han regresado don Rafael Pérez y don Onofre Arrieta.

—En tren correo llegó el rico propietario de Madrid, don Mariano Galiano.

—De Jaén ha venido el Perito Mercantil, don Antonio Pestaño.

—El acreditado comerciante de Granada, don José Adell, se encuentra entre nosotros.

—Para Tijola y Uleña del Campo, han marchado respectivamente, los propietarios, don Ginés García y don Félix Sánchez.

Hablando con el Gobernador

El gobernador civil señor Giménez Rey no dijo al recibirnos ayer que estaba fuera de lugar el artículo que publicaba ayer un diario, sobre la exportación de cebada.

Refiriéndose al mismo asunto dijimos al Gobernador que hoy daría una nota a la prensa detallando las cantidades de cebada que han salido y explicando los motivos por que fueron autorizadas.

Hicimos presente que había conferenciado con el presidente de la Diputación señor Lezano, sobre las cuestiones de la «Excelentísima».

Este le comunicó que dos de los abastecedores—el de la carne y el de la leche—habían dejado de suministrar estos artículos al Hospital.

En cuanto a los alcaldes dijo que pensaba hacer una campaña tremenda para hacerles ingresar a «rajatablas» por corriente y después por atrasos.

—Anunció que la sesión que hoy celebrará la Comisión provincial, será presidida por él y que en ella se tratará de todos estos asuntos, para adoptar soluciones concretas y que sea la Comisión la encargada de administrar en forma eficaz, no dejando caer todo el peso sobre la presidencia de la Diputación.

Los detallistas de maíz le visitaron para quejarse de que no había precio fijos de venta, estando lo mismo que otras veces.

El señor Giménez Rey le respondió que se enteraría de todo lo que hubiera relacionado con este asunto, citándole para que el Lunes por la noche, con el objeto de seguir ocupándose de la cuestión.

Respecto a la mendicidad manifestó que habían estado en su despacho los señores Viciana, Ibarra y Rovira y que después habrán marchado los tres al local propiedad del primero, que acordó adquirir la Junta de Protección a la Infancia, para puntualizar los detalles de las obras que han de realizarse con el fin de habilitarse para asilo.

Preguntaba si sabía algo relacionado en el conflicto de Correos y Telégrafos, contestó que nada sabía.

Como buen sistema de normalización en el correo de la tarde anterior

recibió una carta, un número de «La Gaceta» y varios oficios de los pueblos limítrofes a la capital.

Finalmente nos dijo refiriéndose a la solución de la crisis que le había producido un efecto extraordinario.

Unos de los reporteros objetó: «Ya no hay cuidado de que se vaya usted de Almería, lo cual es la esperanza».

No sé nada contestó el señor Giménez. Aun no he recibido las instrucciones que pedí a mi jefe.

El conflicto de las comunicaciones EN ALMERIA

Transcurrió el día de ayer sin que ocurriera novedad alguna, en lo que respecta a Correos y Telégrafos.

La única particularidad ocurrida fué la «huelga de brazos» de los empleados de Hacienda.

Estos aunque entraron en las oficinas no despacharon los asuntos de su negocio ni hicieron nada.

En el tren correo salió de ambulante el tinte señor López Pereira y el oficial movilizado don Juan Sanz.

Los demás servicios de Correos siguen desempeñando los oficiales de esta Zona, auxiliados por los funcionarios de Correos que han sido movilizados.

En el tren correo de ayer tarde llegaron unas 130 cartas, que fueron repartidas por los carteros militarizados.

De la prensa de Madrid solo llegaron por correo «La Correspondencia de España» y «A. B. C.» y facturado por ferrocarril «El Imparcial».

PROCEDIMIENTO REPROBABLE

Para el señor Obispo de la Diócesis

Existe en Almería un Patronato fundado por una virtuosa señora ya muerta, doña Francisca Giménez, del cual es presidente el señor Obispo, que tiene la misión de hacer cumplir la voluntad de dicha señora, en lo que respecta a «veintidós casas» legadas a los pobres.

En el artículo 15 de las bases por que se rige, se determina que los inquilinos de dichas casas, no podrán alquilarlas por ningún concepto, perdiendo el que lo hiciese todo de

Las riquezas del suelo de Almería

Ya hace bastante tiempo que viene hablándose, por ingenieros y prácticos, de la existencia de una importantísima zona carbonífera en toda la ribera del Andarax, correspondiente al término municipal de Canjáyar.

Realmente, por efecto del invertido pesimismo peculiar en el carácter de los andareños, todos estos descubrimientos han venido cayendo en el vacío. Se creía de un modo indudable en la existencia de una riqueza inmensa de mineral de hierro porque se halla este tan a flor de tierra, que hasta las aguas del río arrastran, en las crecidas, verdaderos bloques de este mineral.

Es necesario haber visitado definitivamente estas montañas para formar una idea aproximada de la incalculable cantidad de hierro acumulada en el subsuelo de nuestra comarca. Parece que la naturaleza, siempre sabia, ha querido recompensar en ago les desvelos y sinsabores sufridos eternamente por los habitantes de estos pueblos, cuya labor se haya siempre mermada por la ambición de los especuladores, el incalificable abandono del Gobierno.

Y es consoledora, francamente optimista, la visión de esta inmensa riqueza cuya extracción habrá de comenzar en plazo uo muy lejano. Una de las dificultades más salientes es la carestía absoluta de medios transportadores. Es un aislamiento tan completo el de estos pueblos, que arrastrar una tonelada de mineral hasta el ferrocarril o hasta un puerto de mar, ha de diferir en muy poco de valer en sí de la misma.

Uno de los principales motivos de retrasamientos en las compañías mineras es el que dejamos apuntado. Tropezan con que una vez ex-

traído el mineral, es necesario emprender una verdadera odisea para efectuar las operaciones de acarreo con una lentitud desesperante.

No obstan estos importabilísimos inconvenientes, para que muchos extranjeros, en representación de otras tantas empresas explotadoras, visiten estos lugares mostrándose verdaderamente admirados de la cantidad y calidad del mineral.

Con motivo de la carestía del carbón, resultante de la guerra se ha iniciado, por unas empresas de Almería, una exploración en varios parajes de este pueblo, dando un resultado muy superior a los calculos.

Muy recientemente comenzó a abrirse una mina en el pago denominado Tices, hallándose a los pocos días de iniciados los trabajos, un filón de mas de medio metro de espesor, de un carbón de excelente calidad. La empresa minera «The Soria» de las de Beires viene utilizando este carbón con un satisfactorio resultado.

En la actualidad apenas se extraen dos toneladas diarias pues como dejamos dicho los transportes son muy difíciles y aun esta pequeña cantidad extraída, cuenta grandísimas dificultades para exportarla.

Maravilla realmente el pensar, si aquí existiese un ferrocarril, en la inmensa riqueza que produciría a esta pintoresca región andareña la extracción de los minerales que bajo su suelo encierra. Y no sería solamente para estos pueblos sino para la provincia entera, que bien necesitada se haya de protección y apoyo.

Pero parece que el Gobierno no quiere comprender la abrumadora realidad de estas afirmaciones, que

tantas veces, y de todos, se le han repetido.

La salvación de España, señores del Gobierno, no consiste solamente en cambios de Gabinete y en reformas militares, sino que también debe apolarse la explotación de la riqueza, facilitar medio a los productores, y establecer un equilibrio sano en la vida nacional.

Lo demás no es equitativo ni debe ser. Malgastar lastimosamente el tiempo y las energías en estériles luchas políticas mientras el pueblo se muere de hambre, no es precisamente caminar hacia la renovación de España.

Y los pueblos ya se van cansando. Y llegará el día en que los hombres arrojan por la borda su mansedumbre y entonces surgirá la catástrofe horrenda; y los mangoneadores de la política los que se preocupan solo del lucro personal sin atender a satisfacer los nobles aspiraciones de una patria que quiere reconstruirse verán, aunque desgraciadamente tarde, que los certeros se convierten en leones.

Francisco González Canet.
Canjáyar.

La riña de ayer

En el Barrio Alto rieron ayer tarde Onofre Gerez Moya y un gitano llamado Diego Pérez Santiago.

La cuestión fué motivada porque este último penetró en la taberna del primero poseo en la citada barriada, montado en una caballería.

Uno y otro se acometieron; sonaron dos disparos, que no se sabe ciertamente quien los hizo, y uno de los proyectiles fué a herir a Onofre.

Conducidos los contendientes a la Casa de Socorro Municipal, fué curado Diego Pérez de una herida en la región frontal de pronóstico leve y Onofre de otra herida de arma de fuego en el lado izquierdo de la cara.

La guardia municipal detuvo a Diego conduciéndole a los calabozos del Ayuntamiento y Onofre ingresó en el Hospital provincial para su duración.

Nro. servicio telefónico

Para dar idea de la anomalía en el servicio de comunicaciones, recojimos el siguiente hecho, ocurrido anteayer.

Durante toda la tarde y la noche el señor Gobernador estuvo sin noticias de Madrid. El telégrafo no funcionaba. Teléfonos, apenas si podía atender el servicio público, por la aglomeración de despachos.

A las doce de la noche, nada había nada de la crisis: ni siquiera el señor Giménez Royo. En vista de ello, interés de nuestro redactor taquigráfico, señor López Suarez (don Juan) que le facilitara algunos informes de la conferencia telefónica que taquigráficamente recibimos.

Nuestro redactor, con sumo gasto informó ampliamente al señor Gobernador de cuantas noticias podían interesarle de la crisis, guardando muy agradecido el señor Gobernador a las atenciones de nuestro querido compañero.

«Vaya esta vez, por tantas y tantas como accedimos al señor Giménez Royo, para que nos informe de lo que ocurre».

POR TELEFONO

La sesión del Congreso

Antes de comenzar la sesión los alrededores del Congreso ofrecían un aspecto imponente esta tarde.

En previsión de que se pudiera alterar el orden se habían adoptado grandes precauciones en la tribuna del público donde reina gran expectación.

Ocupan en el salón el escritorio del señor Maura el señor Gasset, el señor Rodés el del señor Cambó y el señor Lema el del señor Dato.

Dió comienzo la sesión a las 4 y veinte.

Al aparecer el gobierno estalló una gran ovación seguida de vítores a España y al rey.

El señor Pedregall recordó el final de la sesión última y rogó al señor Villanueva que mantuviera buenas relaciones con todos los sectores, pues de lo contrario variarían las simpatías con que ha sido recibido el Gobierno.

El señor Villanueva dió cumplidas satisfacciones.

El señor Maura manifestó que luego de hacer una presentación del Gobierno espera que todos se felicite por ello y por lo que signifique verle reunido.

España necesita que todos le ayudemos y es necesario que nuestra sea efectiva aunque veáis aquí reunidos hombres de diversas tendencias es preciso mantener a todo trance la mayor homogeneidad.

Crearemos un programa que satisfaga cumplidamente las necesidades del país.

Según se vayan presentando deberemos sobre reformas del reglamento de la cámara respetando la libertad de la tribuna.

Es urgente—dijo—la aprobación de las reformas militares, de los presupuestos y de la amnistía, llenando aquellas aspiraciones evidentemente demostradas por los elementos civiles.

Recurrimos a vuestra unanimidad para que nos deis una colaboración patriótica, anteponiendo el interés común a todos los intereses particulares.

La mas grandiosa prueba que podéis dar de vuestra representación parlamentaria es identificarse con las aspiraciones de la calle.

«España está cansada de nuestras rencillas y quiere que la conduzcan y dirijamos hacia su engrandecimiento».

«A esto venimos, con amor patriótico. Si así venis a estas Cortes nacidas entre zozobros, podéis hacer una labor útil para el engrandecimiento de España; que si podéis llevarla a cabo ella os bendicirá. (Ovación enorme.)»

El gobierno desfiló por la presidencia y todos los diputados por el banco azul.

Seguidamente se entró en el orden del día.

Nombrose una comisión de incompatibilidades y se suspendió la sesión para dictaminar las prime-

ras actos, levantándose momentos más tarde.

Maura se posesiona

Después de la jura del nuevo gobierno el señor Maura marchó a posesionarse de la presidencia.

Anunció a los periodistas que por la tarde habría consejo en la presidencia y luego se presentaría el gobierno en las Cortes.

El Rey es aclamado

Al salir los ministros de Palacio fueron ovacionados con entusiasmo.

Los vítores obligaron al rey a salir al balcón, desbordándose el entusiasmo de la muchedumbre que aclamó al Monarca.

El ministro de la Guerra

Al posesionarse el general Marina del ministerio de la Guerra manifestó que no tenía las revelantes condiciones de su antecesor para seguir la labor emprendida por éste.

El general Aranz será nombrado subsecretario de Guerra.

En cuanto al demás personal continuará el mismo que hay hoy.

Consejo de ministros

A las 12 de la mañana dió comienzo el Consejo de ministros celebrado en la presidencia.

La reunión fué de corta duración.

A la salida el señor Maura dijo a las periodistas que solo habían cambiado impresiones.

Anunció que se presentaría el gobierno en las Cortes a las 3 de la tarde y que en el Congreso seguiría el Consejo.

Animación en el Congreso

—**Siguen las aclamaciones**

Los Ministros fueron aclamados al salir a los pasillos del Congreso.

El salón de conferencia es aban animadísimo, viéndose a muchos periodistas y diputados.

En los alrededores del Congreso había gentío inmenso que profirió en ovaciones, vivas a España al gobierno y al Rey a la llegada de los ministros.

El entusiasmo del público se desbordó arrojando a los guardias.

Al pasar cada uno de los condes de los consejeros correspondieron los ministros con sombrero en mano a los saludos de los curiosos.

Todos los ministros cumplimentaron al señor Villanueva encamiándose después al salón de sesiones.

Mientras tanto en los pasillos seguían las demostraciones calorosas de entusiasmos.

Terminó el discurso que el señor Maura pronunció en el Congreso. Abandonaron los ministros el salón retirándose en uno de los despachos para celebrar consejo.

Lo que dice «La Correspondencia Militar»

La Correspondencia Militar en su número de hoy dice que al suspenderse el conflicto la primera im-

